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CONSIGLIERI/CONSIGLIERE IN CARICA 

 
BIANCO STEFANO Presidente Municipio 

ALENI STEFANIA Presidente Consiglio 

  

ARENA FRANCESCO PANDOLFINO GABRIELE 

BARATELLI PAOLA PAZZAGLIA CHIARA 

BASSI PAOLO GUIDO PEREGO GIACOMO 

BIGATTI LOREDANA PEPE GIUSEPPE PIETRO 

BORGHI DAVIDE POZZANI ROSA 

BOSSI EMANUELA ROBERTI SIMONE 

CECCHETTO MASSIMILIANO ALESSANDRO ROCCA DAVIDE 

CORMIO MARCO SCALFI MARGHERITA 

DI MATTEO ALFONSO SCHIAFFINO LAURA 

FERRARI BARDILE DAVIDE SCHIANNI MAURIZIO 

FLORIO STEFANO SCIASCIA BENEDETTA 

MARI PIETRO STEFANELLI TOMMASO 

MARIANI GIANCARLO MARIA STRANGI FABIO ROBERTO ALESSANDRO 

MELLONI MARINA ROSA GIUSEPPINA TURRONI ANNALISA 

MISANI ANGELO MARIO  

  
 

Assiste alla seduta il Segretario verbalizzante Tommaso Innocente.  
Al primo appello nominale fatto eseguire dal Segretario verbalizzante, la Presidente del Consiglio di 
Municipio Stefania Aleni, che assume la presidenza, accerta che risultano assenti all’appello i 
Consiglieri/le Consigliere: Bianco, Di Matteo, Florio. 
La Presidente, accertato il numero legale degli intervenuti, pari a n. 28 consiglieri/consigliere, 
dichiara aperta la seduta alle ore 18.59. 

  

Votazione documento 
La Presidente Aleni pone in votazione il documento in oggetto, nel testo risultante dagli 
emendamenti approvati.  
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Effettuata la votazione si hanno i seguenti risultati: 
Consiglieri presenti: 28 

Votanti: 27, Favorevoli: 25, Contrari: 2 (Schianni, Strangi) 
Astenuti: 1 (Rocca) Presenti non votanti: 0 
Assenti: 3 (Florio, Pandolfino, Roberti) 
 
La Presidente, in base agli esiti della votazione, dichiara il documento approvato da parte 
del Consiglio. 
 
 

Il Segretario La Presidente del Consiglio 
Tommaso Innocente Stefania Aleni 
(firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

  
 
 
 

Visto: Il Direttore dell’Area Municipio 4 
Giovanni Campana 

(firmato digitalmente) 
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La Commissione Educazione-sport in data 26 aprile 2022 ha esaminato la proposta di ampliamento 
presentata dall’Associazione Calcio Dilettantistica Macallesi 1927, illustrata da Giancarlo Capriglia, 
Direttore del centro sportivo. 

Il progetto prevede la realizzazione di un nuovo campo da calcio (40x60 metri) con relativa 
costruzione in prefabbricato di spogliatoi, un punto di ristoro e un piccolo magazzino sul lato dell’area 
verde verso via Salomone. Nella richiesta si prevede che l’area sia interamente recintata, compreso il 
campo da basket, che però rimarrebbe ad uso pubblico in determinate fasce orarie. È previsto inoltre 
a progetto il trapianto di 28 alberi. 

CONSIDERATI 

• la necessità dell’associazione di disporre di nuovi spazi a fronte di un considerevole aumento 
del bacino di utenza e delle difficoltà nel poter soddisfare la domanda; 

• la previsione nel progetto di una riqualificazione del campo da basket che, oltre a rimanere 
fruibile al pubblico, sarà maggiormente presidiato e ciò permetterà un adeguato utilizzo dello 
stesso; 

• la previsione di un aumento di afflusso di utenza che garantirebbe un maggiore presidio 
dell’area oggetto di intervento e un incremento del beneficio economico per le attività 
commerciali della zona; 

• l’evidente problema di sicurezza e degrado riscontrato nell’area oggetto di richiesta di 
ampliamento, con diversi interventi della polizia locale; 

• la finalità sociale dell’intervento che prevede anche iniziative rivolte alla promozione e allo 
sviluppo delle discipline sportive e dei valori sociali connessi; 

• la necessità che l’intervento vada incontro all’interesse dei fruitori del parco in generale oltre 
che ai frequentatori dei campi sportivi. 
 

CONSIDERATO INOLTRE CHE 

- la diminuzione di Servizi Ecosistemici derivanti dalla formazione di un campo in erba sintetica in 
luogo di un tappeto erboso naturale incide soprattutto sull’ innalzamento delle temperature e 
sull’annullamento del potenziale sequestro di anidride carbonica di una superficie inerbita; 

- l’indice di superficie fogliare è un corretto parametro per valutare i potenziali Servizi Ecosistemici 
prodotti da elementi vegetali, e quello di un tappetto erboso sfalciato è di 2 mentre questo indice 
sale mediamente a 6 per un albero ad alto fusto che raggiunge circa 20 metri di altezza e un 
diametro della chioma di 8 metri, 

IL CONSIGLIO DI MUNICIPIO 4 

dà una valutazione positiva del progetto di ampliamento proposto dalla A.C.D. Macallesi 1927, 
considerando però necessaria la previsione di un aumento del numero di piante nell’area, per 
sopperire al deficit di Servizi Ecosistemici generato dall’eliminazione della superficie verde, 
valutando come adeguata la messa a dimora di ulteriori 20 piante ad alto fusto e di veloce 
accrescimento e con dimensioni raggiunte a maturità di almeno 20 metri di altezza e 8 metri di 
diametro, suggerendo la previsione di un impianto di irrigazione a goccia. 

RITIENE INOLTRE CHE 

• la società debba impegnarsi a collaborare con le scuole e le associazioni del territorio anche 
prevedendo un utilizzo dei suoi spazi a prezzi calmierati che superi le ore obbligatorie da 
convenzione. 
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CONSIDERA INFINE CHE 

• Si ritiene inoltre che nel processo di valutazione della proposta di ampliamento si debba 
avviare un percorso di dialogo e confronto con cittadini e associazioni della zona coordinato 
dal Municipio al fine di addivenire a un intervento apprezzabile e condiviso con la cittadinanza 
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